



**Nombre de alumno: Araceli María
López Vázquez**

**Nombre del profesor: Sandy
Naxchiely Molina**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Psicología Educativa

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Segundo cuatrimestre

Grupo: Línea

LA EDUCACION Y SU RELACION CON LA PSICOLOGIA EDUCATIVA

Introducción

La educación es necesaria pues nos permite mejorar la calidad de vida, podemos acceder a mejores oportunidades de trabajo, se pueden fortalecer valores y relaciones sociales. Al Juntar la educación con la psicología educativa podremos obtener mejores resultados en el aprendizaje. En este ensayo mencionare algunos de los factores que influyen en el aprendizaje, la importancia de la educación en la sociedad y los principales problemas que tiene el ser humano para recibirla. Mencionare acerca de la psicología educativa, sus funciones en el sistema educativo y los beneficios que puede haber si se unen para realizar el trabajo de enseñana-aprendizaje

Desarrollo

Sabemos que la educación es parte fundamental para el avance y progreso de las personas, la sociedad y los países, puede erradicar la pobreza, la desigualdad y el analfabetismo. El significado de Educación proviene del latín educo-as-are que significa criar, amamantar o alimentar, el termino Educación comienza a usarse en el siglo XVIII con la formación de los sistemas escolares nacionales. Una de las características de la Educación es: perfeccionar al ser humano para que se realice en su plenitud, se puede influenciar de una persona a otra, se aprende el lenguaje, costumbres, conocimientos y normas morales.

Dentro de los elementos claves para la educación encontramos al sujeto que se educa y el que educa, el ser humano tiene la capacidad de aprender a lo largo de su vida, lamentablemente muchos tienen limitaciones para ser educados, el ser humano es principalmente el que se limita a ser educado, también podemos ver la influencia de los familiares, la iglesia, la sociedad, las costumbre y el recurso financiero pueden ser limitaciones para la educación. La educación es un proceso donde se pretende enseñar a todos los individuos para su mejor desarrollo dentro de la sociedad, tener un mejor nivel de vida y éxito laboral. Hoy día tenemos a la tecnología de nuestro lado y podemos aprovecharla para ser educados y así lograr un objetivo o un sueño que tenemos de ser mejores cada día.

Como antes mencionado, el ser humano tiene la capacidad de aprender a lo largo de su vida, eso quiere decir que no solo en las escuelas se recibe educación, sino también en

casa, empresas, en lugares donde hay capacitación permanente. Si nos enfocamos a la instituciones educativas podemos ver que hay deficiencia en la educación, ya que en nuestro país hay maestros que no tienen la preparación o no están diseñados para ser educadores, aquí es donde podemos establecer la relación que lleva la educación con la psicología educativa.

La psicología educativa se ocupa de los problemas y procesos de enseñanza aprendizaje, retomando lo dicho, “el ser humano tiene la capacidad de aprender a lo largo de su vida”, lo cual hacemos diariamente, pero es importante lograr que sea de la mejor manera y es justamente lo que la psicología educativa hace. El psicólogo educativo estudia las necesidades educativas de los estudiantes, aplica técnicas para obtener un mejor aprendizaje, realiza una evaluación psicoeducativa para valorar las capacidades personales, puede intervenir para mejorar las competencias educativas entre alumnos y desarrollar posibles soluciones a los resultados de las evaluaciones.

Dentro de las labores del psicólogo educativo encontramos: la organización, planificación, desarrollo y evaluación de los procesos de orientación y asesoramiento profesional y vocacional.

¿Cómo interviene la psicología educativa en la educación?

Da asesoramiento didáctico, planifica, programa, y actualiza al educador.

Colabora en la formación permanente y apoyo didáctico, esto quiere decir que el psicólogo educativo informa y forma a padres y madres de familia para el desarrollo de su hijo.

El psicólogo educativo es un especialista que posee conocimientos tanto teóricos como prácticos para tratar y resolver problemas de cualquier aspecto educativo.

La psicología educativa está encargada de promover una enseñanza efectiva, emplear procesos y estrategias de aprendizaje, promueve la motivación escolar, el desarrollo psicológico dentro de los cuales se encuentra el cognoscitivo, social, moral y emocional, el manejo del salón de clases, el pensamiento crítico, la evaluación, el autoconcepto y el autoestima. Si ambas trabajaran juntas se lograría muchos beneficios dentro de ellas estaría: tener excelentes educadores en las aulas, padres que apoyen a sus hijos en el aprendizaje, las clases serian mas dinámicas y no rutinarias o aburridas, los maestros estarían enterados de la capacidad de aprendizaje que tendría cada alumno, los padres tendría métodos para ayudar a sus hijos en casa para realizar los trabajos extra escolares, no habría estrés en los

docentes ni en los padres, los niños participarían no por obligación sino por gusto y competencia.

En conclusión

Si la educación pretende formar una persona distinta, que se desenvuelva en la sociedad, se caracterice por sus valores, conocimientos y pueda construir un nuevo futuro para las siguientes generaciones, es necesario tener el apoyo de la psicología educativa para poder comprender los procesos psicológicos del aprendizaje y poder diseñar métodos, herramientas para mejorar el proceso de enseñanza-aprendizaje